



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

La UCR destaca en la clasificación de empresas e instituciones del país en responsabilidad y gobierno corporativo

También fue reconocida como una de las instituciones más responsables durante la pandemia por el COVID-19

12 MAR 2021

Gestión UCR



Desde que se dio a conocer la existencia de la enfermedad COVID-19 en el país, diferentes

instancias de la UCR se dedicaron a generar productos y servicios para colaborar en la atención de la pandemia. Estas acciones ubicaron a la Universidad como una de las empresas más responsables durante ese período. En la imagen, uno de los respiradores de prueba que se diseñó. Laura Rodríguez Rodríguez

La Universidad de Costa Rica (UCR) fue reconocida en el lugar 15, entre 100 empresas destacadas del país en temas de responsabilidad y gobierno corporativo, por la compañía Merco Costa Rica (Monitor Empresarial de Reputación Corporativa), que evalúa empresas desde hace más de 20 años.

[CONSULTE: Ranking Meco en Responsabilidad y Gobierno Corporativo](#)

También, esta Institución se destacó en otra tabla clasificatoria, de la misma firma, como una de las empresas más responsables durante la pandemia. En este caso, la UCR obtuvo el cuarto lugar, delante de otras instituciones como el Instituto Nacional de Electricidad (ICE) y el Banco Nacional, que se ubicaron en los lugares quinto y sexto.

De acuerdo con información publicada por la empresa Merco, estos datos son resultado de la cuarta edición del monitor Merco Responsabilidad y Gobierno Corporativo, la cual incluye a 33 sectores y responde a datos del año 2020.

Este reconocimiento nace inicialmente de una clasificación que se hace entre un grupo de especialistas, sobre cuáles son las empresas e instituciones que se han destacado más durante el año en los temas mencionados. A partir de ese primer listado, se envía una encuesta a cada una de las entidades. Las respuestas se analizan y con base en esta información se conforma el ranquin final.

La mayoría de compañías que figuran en el ranquin del año 2020 son privadas. Sin embargo, también se incluyen algunas instituciones públicas como el Banco Nacional, que ocupó el octavo lugar; el ICE está en el lugar 18; el Instituto Nacional de Seguros, en la posición 19; y el Instituto Tecnológico de Costa Rica, en el 21. Completan la lista los Bancos de Costa Rica y Popular, que se ubicaron en los lugares 99 y 100.

En cuanto al sector de educación superior, la Universidad de Costa Rica ocupa el primer lugar, seguida por el TEC y la Universidad Latinoamericana de Ciencia y Tecnología (Ulacit), el Incae y la Universidad Latina.

Destacada durante pandemia

La UCR ocupó el cuarto lugar en la evaluación adicional que se hizo con motivo de la pandemia por la enfermedad COVID-19. Ese segundo estudio analizó la actuación particular de las empresas más responsables durante este período.

Es así como entre 20 empresas, la UCR destaca como la primera del sector público, seguida por el Grupo ICE que se ubicó en el quinto lugar; el Banco Nacional de Costa Rica, en el sexto; y el Instituto Nacional de Seguros, en el lugar 11.

Merco se define como el primer monitor auditado, dado que el seguimiento y verificación de su proceso de elaboración y resultados es revisado, de forma independiente, por parte de la firma auditora KPMG, según la norma ISAE 3000. La firma además construye otros ranking entre ellos de reputación de empresas y liderazgo.

Adicionalmente, se informa que todos los criterios de ponderación de esta tabla clasificatoria son públicos y, al igual que los resultados de cada edición, pueden ser consultados en su sitio web: <https://www.merco.info/cr/>.



Nidia Burgos Quirós
Periodista de la Vicerrectoría de Administración
nidia.burgos@ucr.ac.cr